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講演会・全体会午前の部

司会者(be) ただ今より，講演会ならびに全

体会午前の部を行いたいと思います。午前

の部の司会を担当させていただきます八万

中学校２年 be，八万中学校２年 bg です。
よろしくお願いします。

それでは，早速講演会に移りたいと思い

ます。パネリストは，チェリーさん，はな

ちゃんさん，コーディネーターは吉成正士

さんです。どうぞ，よろしくお願いします。

吉成 皆さんこんにちは。１年ぶりですかね。

去年はね，シンジさんとはなちゃんの二人

の予定だったんですけど，はなちゃんが急

に来れなくなってね，シンジさんと私が刺

しの勝負みたいな感じでね。今日もシンジ

さん来ていただいてます。ホント去年も，

すごい大事な時間をもらったな，一日だっ

たなって今でもよく覚えています。娘さん

を連れて来てね，どうするのかっていう話

を，熱を込めてここでしてくれたんですけ

ど。今日は去年来れなかったはなちゃん。

そりゃ来なアカンやろ，ということで来て

くれたのと，それともう一人。チェリーさ

んて，どこの国の人かっていう話にもなる

んですが，またそのいきさつも話をしてく

れると思うんですけど。お二人から話をし

てもらったうえで，１時間くらい，11時半

くらいまでみんなに話を聞いてもらって，

そのあと皆さんから意見とか，感想とかを

伺えたらなと思いますので，どうぞ長時間

になりますけどよろしくお願いします。

それじゃあまず，昨年話ができなかった

はなちゃんから。はなちゃん自己紹介もこ

のあとしてくれると思うんですけど，結構

な長いつき合いで。中学時代からですもん

ね。学校は違うんです。私とは違う学校で，

はなちゃんは大麻中学校。ここの校区の生

徒だったんですけども。ずっとこの会に来

てくれてたので，何かの縁がずっと続いて，

高校生になっても続いて，就職してからも

続いて。ここでも話をしてもらってて続い

てきています。だから皆さん，考えてみて

ください。今皆さんそこで座っているでし

ょ。いつかここに座るんですよ。分かりま

す？皆さん今はそこに座ってますけど，い

つかはここに座る時がくるんです。そんな

イメージを持って聞いてください。

いろんな話をしてくれると思うんですけ

ど，まずは何から行きましょうか。自己紹

介から行きましょうか。そのあたりの話を，

じゃあお願いします。はなちゃんです。

はなちゃん 十何年か前に大麻中学校を卒業

しましたはなちゃんです。去年はここに座

らせてもらう予定だったんですけど，流行

り病のコロちゃんのせいで来れなくなって，

シンジさんを一人にしてしまってすいませ

んでした。今回リベンジということで来さ

せていただいたんですけど。さっきも言っ

たように中学生から中学生集会に参加して

きたのと，あと小学校のときからも人権学

習に参加してきて。自分の住んでいるとこ

ろが被差別部落っていうのもあるのと，正

直中学生集会に参加し始めたきっかけが，

お菓子やらおにぎりやらジュースやらが出

たんですよ。中学生集会に参加すると。な

ので，学校が終わって家に帰って，ご飯ま

での間のつなぎとして，食べに行こうかな，
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みたいなんで参加したっていうのが，ほぼ

８割ぐらいです。私の一番上の姉が，滅茶

苦茶人権に熱心だったっていうのもあって

参加してたっていうのもあるんですけど。

でも中２ぐらいまでは全然発表とか，こう

いうところに参加しても発表とか全然でき

なくて。ちょくちょく先生から勧められた

ら言えるかなくらいだったんですけど，中

３のときに何でか知らんけど，あの横に並

んでる子たちみたいな実行委員長になって。

ほのときになって初めて，マイクをたぶん

長時間持つようになって。ほんまにたぶん

一人で何分か離さんぐらいしゃべったって

いうのが記憶にあります。

私が被差別部落で，こういう会に参加し

てきて，実際に差別にあったのが，中学校，

高校卒業して19歳の時でした。それが，当

時つき合ってた人がいたんですけど，その

人のおばあちゃんとか親が，つき合うのは

いいけど結婚はしたら駄目っていう人だっ

て。何でほんなこと言うんかなっていうの

が一番に頭によぎったっていうのと，つら

かったというよりかは，私の性格的に，「な

んでなん」みたいな。「なんしにほんなこと

言うん」みたいな。「ちょっと親と話しさせ」

みたいな感じの性格なんで。そんな感じで。

結局別れたんでアレだったんですけど。そ

の後に，恋愛差別っていうのを初めて経験

して，やっぱりまだあるんやなって，ほん

まに心の底から実感しました。

その後に，さっき言った人権に熱心な姉

も，その時つき合ってた彼のおじいちゃん

がダメっていう人だって，ずっと10年ぐら

いおつき合いしとったんですけど，結婚で

きんままだって。おじいちゃんが亡くなっ

たんで，もう今のうちに結婚し，みたいな

感じで結局結婚できたんですけど。なんせ

おじいちゃんおばあちゃん世代から言われ

ることが多いんかなって。でもおじいちゃ

んおばあちゃん世代って話すことって，な

かなかないんよね。機会があれば，また私

も突っ込んで話を聞いてみたいと思ってる

ところなんですけど。

その恋愛差別以外にも，やっぱり友達関

係とか，友達の親が結婚する相手は住んで

るところとか調べて，そういう地域じゃな

いのか分かったうえで結婚しとる。自分の

親も結婚しとるっていう話を聞いたときに，

これ私が被差別部落っていうのを言うたら

どないなるんだろなと思いながら，言いま

した。躊躇したけど言いました。それまで

の関係ができてたっていうのもあるし，物

怖じしない性格っていうのもあるかもしれ

ないんですけど。私，被差別部落やでって

言って，ほんまにこんな感じで言って。ど

うなるかなと思ったけど，その友達は，運

が良かったのか，あーそうなん，ぐらいで

終わって。今もずっと仲良くしてもらって

るんですけど。ほなけん19，20とかになっ

て，部落差別っていうのを目の当たりにし

た歳でした。なので中学校のときに無茶苦

茶力を入れて勉強してきたことが，19にな

って改めて，やっぱりあるんじゃと。勉強

しとってよかったなみたいな。後ろ盾を作

ったって，今自分で思ってるんですけど。

吉成みたいに。平野もおるし。自分がなん

かあったときに，支えてくれるっていうか，

絶対に味方になってくれる人がおるってい

う心強さからの，この気の強さだと思って

ます。
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そこで終わればよかったんですけど，次

社会人になって仕事に就いたときに，結婚

相談所の仕事してたんですね。そこで自分

の担当のお客さんを，他の担当のお客さん

と会わせるというか，マッチさせて，お見

合いしてもらってみたいなんで結婚までつ

ないでいくっていう仕事してて。そのなか

で一番最初にその人に合うお見合いで，私

の担当してたお客さんからこんなこと聞か

れたんですけど，こんなんて言われるもの

なんですかって言ったのが，まず最初会っ

てすぐに，そういう地域の方じゃないです

かって聞かれました。ていうのを言われて，

「あー，そうか，結婚やもんな，そういえ

ば」と思って。お客さんにも絶対的な条件，

結婚するにあたって絶対に外せない条件て

いうのを聞いてて。私たちも。その絶対に

外せない条件が，その人にとってはそこだ

って。でも駄目とも言えないんですよね。

その人の結婚するにあたっての条件なので。

反対派やけど，カウンセラー側からしたら

言えないっていう滅茶苦茶もどかしさがあ

ったので，そのお客さんの担当には滅茶苦

茶言いました。「この人のこれが条件なん。

ほんまにこれが条件なん。なんでこの人は

これが条件なん。何がいかんの。何が理由

でこんなん言うてきよん」みたいなのを，

ほんまに大先輩の方なんですけど，滅茶苦

茶キレながら言って。言ったんですけど，

その人自体人権なんてどうでもいいや，み

たいな人なんで，「その人がそうやって言っ

てるから仕方なくない」で終わっちゃった

んですけど。なんかこう，もどかしいとい

うか，いかんて分かっとるけど，お客さん

にダメって言うこともできんし。かといっ

てその人の結婚を応援せんこともできんし，

滅茶苦茶仕事をするに関したらつらかった

っていうのはあります。結局辞めたんです

けど。それもつらくなってきたし，滅茶苦

茶ハードだったっていうのが一番の理由で

すけど，そういうのがしんどくなって辞め

ました。

なんで19のときの恋愛差別とか，そうい

う結婚差別がおかしいって気づけたかって

いったら，最初のきっかけは，お菓子やら

おにぎりやらジュースだったかもしれない

けど，こういうところでちゃんと，いけな

いことはいけないって勉強してきたからお

かしいって気づけたし，腹立つとも思えた

だろうし，自分のことやと思って考えれた

というのがあると思います。そのときに，

さっき言った先生たちも後ろ盾でおるから

私が気強くおれたっていうのもあったんで

すけど，やっぱりここでできた友達，中１

のときにここでできた友達が今も十何年の

おつき合いなんですけど，ママ友として今

もずっと仲良くしてて，その友達も被差別

部落の子なんですけど，ここで初めて会っ

て，そこから仲良くなって，今もずっと仲

いい。何かあったら，しんどいこととかが

あったら，何でも言える，相談できるって

いう友達がおったっていうんも，一つの心

強さだったんかなと思います。

私，５歳の子どもが一人と，お腹の中に

子どもが一人いるんですけど，この自分た

ちが住んでるところが被差別部落だってい

うのを伝えようか伝えまいかっていうのを，

割とずっと考えてきました。私も地元の人

権学習とかがなかったら，自分が被差別部

落の人間だって知らなかったと思うし，わ
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ざわざ知らんところに教える必要があった

のか，足を突っ込ませる必要があったのか

ってなったときに，別に言わんでもいいん

じゃないかなとも考えたし，でも何かあっ

たときに，学生時代にはなくて社会人にな

って初めて経験したっていうところから，

やっぱり言うとくべきなのではって思った

ので，子どもにはしっかりと，自分のとこ

ろがこういう地域だっていうことを伝えて

いきたいっていうのと，やっぱり何でも相

談できる友達をどこでもいいけんつくって

きてほしいなって。もちろん今，私が仲良

くしてる子は，まったく地元の違う，ここ

から何十キロも離れたところの地区の子な

んですけど。どこでもいいから，そういう

子を一人つくってきてほしいなと思います。

子どもに伝える理由として，見えてないも

のを見えないままにしてもらいたくないな

っていうのがあるので。知っとったら見え

るじゃないですか。何でもかんでも。ダメ

なことだったりとか，これが差別なんやな

っていうのが分かっとったのが，分からん

まま終わってほしくないなっていうのと，

シンジさんが去年言うたのかどうか分から

んのやけど，ずっと自分たちの先祖が差別

を受けてきた。先人たちが差別を受けてき

た。このことをないことにしたくないと思

ったので，やっぱり子どもにはちゃんと伝

えていきたいなと思いました。昔のままで

終わらせてほしくないなと思ったので，伝

えていこうと思いました。

友達の大事さって，親とか，お母さんお

父さんとかから，友達大事にしなよとか，

悪口言うたらアカンよっていう，そういう

表面上の大事さっていうのは教えてもらう

かもしれんけど，何で友達が必要なのかっ

ていう深いところまで教えてくれるんが，

やっぱりこういうところやと思うんね。私

も昨日，平野と吉成と話しよったんですけ

ど，親とか先生は，友達の大事さで学校と

か家とかで軽いところしか教えてくれない

んですよね。私から先生に物申すのもアレ

なんですけど，ここに来てるからこそ分か

ることって，たぶんあると思うので。友達

が大事，何で友達が必要なのか，大人にな

ったときにこういう人が一人でもおれば，

メンタルが育っていくんじゃないかってい

うのがあるので。まとまってる？30分ぐら

い前に起きたばっかりなんで頭まわってな

いんやけど。寝起きなんですけど。

深いところまで，勉強とかだけ教えるん

じゃなくて，友達の本当の大事さっていう

のを教えていってほしいなと思います。教

員でもない一般人が言うのもアレなんです

けど，いち子どもを持つ親として思うこと

を言わせてもらってます。そういう友達の

大事さが分かったら，大人になってメンタ

ル壊す人もようけいるんで。そういうとき

に，深い友達がいたら，支えになるだろう

し，そういうメンタルを育てるっていう部

分で，先生とかにも普段教室とかでも教え

ていってあげてほしいなと思います。みん

なはここに参加できたことを，本当に誇り

に思ってください。毎年言ってます。みん

なに。いいですか，全然話まとまってない

けど。

吉成 そんなふうに，お姉ちゃんに言われ続

けて来たんな。
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はなちゃん あー，そうですね。姉から受け

継いだ言葉です。誇りに思えっていうのが。

吉成 これは去年シンジくんも言ってたんや

けど，いざというときに相談できる，一言

話ができる，そういう友達がいるのかどう

かっていう。そういう話よな。それは今い

るかどうかっていえば，そりゃいないかも

しれないけど，そういう友達，仲間をつく

ってほしいっていう，そういう話よな。

はなちゃん そういう話。

吉成 います？いる？相談できる？大丈夫？

大事にね。もしかしたら，今はなちゃんが

話してくれた中に出てきた，部落の人って

いうところで話したときに，もしかすると

今ここにいる中学生のみんなは，まったく

関わりがないっていう子もいるのかもしれ

ないなっていう気がする。まったく関わり

がないって思ってるかもしれないんだけど，

それがいつどこで関わりができるかもわか

らない，とも言えるわけ。その関わりがで

きたときに，じゃあみんながどう反応する

のか，対応するのかっていう，そこにかか

ってくるような気がするのよ。スルーする

わけにはいかん，だろ？スルーはせんやろ，

いくら何でも。スルーはせんけど，じゃあ

どう反応するっていう。そこは難しいかな，

もしかすると。難しい？それはいけないこ

とだ，みたいな。やたらいきり立って，そ

れはいけないことだって言い始めるのも，

ちょっと待って，みたいな感じになるかも

しれないし。どう反応するかっていうのは，

相手の子が何を求めているのかっていうと

ころに関わってくるのかもしれないけど。

今の話聞いてどうですか？話続けれます

か？(私は私の道を行くので)私は私の道を

行くのね。はい，では次チェリーさんから。

何ゆえチェリーなのか。昨日聞いてる人は

分かるけどな。昨日おらんかった人もたく

さんいるので。どこの国の方ですか？

チェリー 皆さん気になってると思うんです

けど，私は純日本人です。別にそんな面白

い話ができるとかではないんですけど，自

分の経験が，皆さんがこれから進んでいく

未来に，あぁいう人もおったなっていう記

憶の中にちょっと残ればいいかなっていう

ところで，今日お話をさせていただきます。

チェリーっていうあだ名の由来なんやけ

ど，私は小学校６年生まで阿波市吉野町柿

原っていうところで生活をしておりました。

両親の離婚とともに徳島市内の応神町とい

うところに転校をしてきて，それが中学校

１年生の学年が上がる年，ちょうど春から

転校した形になります。阿波市吉野町の方

では，小学校３年生からずっとバレーをし

てまして，すごく弱小チームなところなん

やけど，楽しくバレーができるっていうの

が特徴のところでした。そこの名前が，吉

野チェリーズっていう名前だったんやけど，

中学校変わって，まあバレーしよったから

バレーしたいな，友達できるかな，みたい

な感じで入ろうと思ってたら，どうやら私

が転校してくる情報を聞きつけてた応神町

の子たちがいました。応神の子は小学校の

全国大会に出るようなチームの強さで，こ

んな弱小のチームとは闘ったことがないの

で，何やチェリーズとはっていうところが

あったんですね。絶対なめとるやつ来るだ
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ろうみたいな。仲良くしたいと思ってくれ

てる部分もきっとあったと，今なら分かり

ます。けど，陰で呼んでやろう，あいつチ

ェリーって呼んでやろう，っていうのがき

っかけだったっていうのは，後から仲良く

なった友達から聞きました。じゃあチェリ

ーが嫌だったのかと言えば，別にそれは嫌

ではなかったし，今となれば応神の仲間は

全員私のことをチェリーと呼ぶから，何の

違和感もないというか。年賀状に，私旧姓

丸岡って言うんですけど，丸岡チェリー様

って間違えて書いてしまうぐらい浸透して

しまうぐらいなんですけど。間違えたんや

でって言ってくれるぐらい仲良くなってく

れる友達もいたんですけどね。

何から話そうかなっていうところで，小学

校のときどんな生活だったんかっていうと，

私の学校というか，阿波市吉野町では，学

習会っていうのが存在しました。地区の子，

同和地区ですね。その所に住んでいる子た

ちが学習会に学校の終わりに通うと。人権

学習も全体的によくしている学校かなとい

う印象があります。その中で私は，学習会

に該当する地域ではありませんでした。学

習会って何だろう，みんな楽しそうにドッ

ヂボールするとか宿題するとか言ってるけ

どっていう感覚だったのが，私兄が２人い

てて，３人きょうだいなんですけど。兄が

高校通っているときに，人権作文を書いた

んですね。それが高校の先生の目にとまり，

どうやらきょうだいがおるらしいぞという

ところにも目にとまり，その内容が，ボク

の母は同和地区出身ですという話だって。

その母は，阿波市吉野町で住んでいる間，

私は同和地区出身だから子どもを学習会に

通わせてほしいという話を先生にしてたこ

とがあったらしいんです。それは後から聞

いた話だったんだけど。入らせてほしいっ

て言ったときに先生に，あなたの住んでい

る地域はその該当地域ではないので行かせ

られませんと言われたんだそうです。なの

で私は，楽しそうなところやなっていう印

象だったけど，そこには行かない子だって，

母はそのときに先生に対して，あんたらみ

たいなんが先生やから部落差別がなくなら

んのやという思いを持ってたんですね。そ

こで兄の書いた作文が目にとまり，いろん

なところを伝って母のところに先生が来て，

「そんな人だったんですね，通ってほしい

です」となるわけです。母は同和地区出身

だったんですけど，部落解放同盟っていう

のを聞いたことのある方もいらっしゃるか

もしれませんが，そこの会長をしてたんで

すよ。高校生の時に。いわば先駆者という

か，そういう存在だったんです。そんな人

だったら言ってくださいよっていう話を手

のひら返したように言ってきた時に母は「絶

対行かせへん」と。ていう感じの小学校生

活でした。それで小学校の時には学習会に

は行かなかったんですが，中学校に行った

時の私が住んだ地域っていうのは，該当地

域に値するとことで，学習会もあって，そ

こに通わすっていうことは母も認めたうえ

で私も中学校時代そこでいろいろ学ばせて

もらって，皆さんみたいに中学生集会とか，

高校生になったら高校生集会とかに参加す

るようになりました。

タダシは正直担任を持ってもらってなく

て，ただめっちゃ熱量高い先生で。人権の

ことになったら絶対前におるし，巻き込ん
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でいくウエーブを起こす先生だって，ちょ

っと他の先生とは変わってるんかなぐらい

の印象のあった先生でした。

中学校でそういった勉強をして，私が高校

進学のときに，勉強があんまりできなかっ

たんですね。ていうのも，母が離婚をして

片親で育ててくれてるなか，私は家で家事

をするっていうところを担わないかんし。

もちろん努力不足っていうところもあった

んですけど，父と離れた寂しさ，そういっ

たところも抱えて，メンタル的にもあんま

りいい状況ではなくて。学校もバレーボー

ルをするからっていう理由でどうにか行っ

てたんですが，中学校２年生ぐらいから不

登校気味に。ギリギリ行くんですけど，行

った次の日は休んでしまうっていうような

形で。それでも支えてくれるような仲間は

やっぱりいてて。そういうメンタルのなか

学習会に通ってて進学どうしようってなっ

たら，先生方が，あなた人権の勉強してる

んだったら高校の進学推薦枠で行ったらど

う？っていうので高校を決めました。高校

に入って，人権問題研究部とかって格好い

い名前ついとんですけど，いざ入ってみた

ら２人しかおらんのですよ。高校の中でね。

一学年180人×３学年の中で２人。まあヤバ

い奴のクラブやなみたいな。そこでどうし

ようかってなったときに，みんなみたいに

学びに行けるルートみたいなのを先生が確

保してくれてて。だから高校生の集会に参

加して，会長しますか，どうしますか，み

たいに，こういう会のときにみんなでワチ

ャワチャ決めて楽しいなっていうのはあっ

たんですけど，先ほども話したように私は

片親で育てられてたので，アルバイトをし

なくちゃいけなかったんですね。それで母

親の稼ぎだけでは生きていけず，兄も勤労

学生でいてたところもあったので，16歳に

なったときから私はアルバイトを始めまし

た。スーパーで週５。夕方平日は５時から

夜10時まで。土日の場合は朝10時から夜10

時まで。まあ今では労働基準法違反ですけ

どね。労働基準法っていう，働く時間のル

ールがあるんですよ。そうやって違反して

る状態で働く。でもそうでもしないと食べ

ていけなかったんです。ご飯が。母には借

金がありっていう形で。人権学習からどん

どん離れていってしまって。社会の方に飲

まれていくことが多くなって。私がそうい

う生活をしなくちゃいけなかったのは，親

の責任なのかって言われたら，今親になっ

てるんでわかる部分もあるんですけど，親

ガチャ失敗したん違うかなっていうところ

で。

アルバイトをしてる生活の中で私は，も

うこんな生活嫌やなっていうのがすごいあ

ったんですよ。何で私ばっかりこんなに働

かなアカンの，好きなこともできんで，っ

ていうところがあったんやけど，そこに一

つ光を見出そうと思ったのが結婚だったん

ですね。私は私の家庭をもって，この生活

から脱却したいっていうのが大きくあって。

そのときに，17歳の時に大学生の方とおつ

き合いを始めてた時期があって。その方と

５年間おつき合いをしたんですね。社会人

にもなって成人もして，結婚をしようかっ

ていう話になったときに，私は徳島県，相

手は香川県がご実家の方でした。私は彼氏

には，私が住んでいる地域ってこういう地

域やでっていう話はしてたんで，彼氏はも
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ちろん理解があったんですけど，彼氏はど

うも私の存在を親に紹介できないんですね。

いつ言うの？まだ？言ってくれた？って，

詰めまくったんですよ。すると，しぶしぶ

言ったらしいんです，親に。親御さんは公

務員の方で，しっかりと働かれて，稼ぎも

あってっていうところだったんですけど，

そこで出てきたのが，私の身元を調べると

いうことでした。県外の方なんでちょっと

分からんていう部分もあったみたいで。調

べたときに，応神町の隣町に北島町という

町があるんですけど，その北島町に親御さ

んのお友達がいたみたいで，その人に訊い

たら，応神町は全部部落だろう，ヤバいと

ころだろうっていう。そんな人とは結婚さ

せられん，うちの子は，と言われ。私は皆

さんみたいにずっと学習をしてきてたので，

それこそさっきのはなちゃんと一緒。話さ

せてくれよ。私が言ったら絶対説得できる

んやけどっていうことを彼氏に詰めました。

けど，彼氏は彼氏が思う親の姿というのが

あって，なかなか対面することは難しい状

況だったんですね。私は彼氏をずっと詰め

まくるスタンスが続き，彼氏もちょっと親

に話をしようかなと思ったタイミングでち

ょっとずつ出してたんですけど，最終的に

親御さんが胃けいれんで倒れたんですよ。

ストレスで。私の話をするっていうことで。

そうなってきたら，私はその話を聞かされ

たときに，私の存在は誰かを苦しめる存在

だったのか，それとも私はその話を知らな

かった方がよかったのか。いろいろ悩みま

した。自分が被差別部落っていうことを知

らなければ，伝えなければいけたんじゃな

かったのかなとか。ましてや５年もおつき

合いをしてるんでね，結婚は目前だと思っ

てたところだったんですけど。まあそんな

こんなで，誰も傷つけたくないっていうの

は，被差別部落であろうが，部落外の人で

あろうが一緒やと思うんですね，皆さん。

なので私は，その人との結婚を諦めました。

今でも仲良くはさせてもらってますし，あ

のときこんなだったよねっていう話はもう

せんのですけど，さすがに。けど，二人の

ちょっとした傷としてはある形です。

じゃあこれから一人でも生活していける

かなって思ったときに，私は学業もあんま

りできんかったし，何して生きていこうか

な，仕事こんなんしようかな，あんなこと

しようかなとか，いろいろ考えながら，定

職に就けないというか，なかなかしっかり

した仕事に入れないっていう時期がありま

した。そんななかで出会った方がいて，お

つき合いしてて。私もバイトをしながら，

その人との関係を深めていったときに，賛

否両論あると思うんですが，先に子どもが

できてしまったんですね。子どもができま

したっていう話をしたときに，その方とは

１年ぐらいおつき合いがあったんですけど，

ボクは結婚できませんて言われたんですね。

それは部落出身だからとかいうこともあっ

たんだろうなっていうことを，今になれば

思うんですけど。私が定職に就けていない

という状態であることと，親が片親であっ

たことに対して言われました。親が片親な

のは私がどうしようもできんことであって。

私が学業が身についてないのは私が努力す

ればよかったことって言えるんやけど，親

の片親はどうしたらいいかなっていうこと

はすごく感じたんですね。それはそれで仕
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方がないから。変えられないから過去はね。

なので，あなたは片親を批判するけど，今

お腹にできた子を片親にするのはいいのか

ということを詰めたんですね。でも返って

くるのは，杓子定規というか，出来上がっ

た言葉というか，「いやもうそんなつもりじ

ゃなかったんだけど」とか，上手く言って

逃げるような人でしたね。そんななかで私

は，結婚せず子どもを産むという選択をと

って。今，だいぶ時代的に増えてきた方も

いらっしゃるのかな。シングルマザーって

いうか，未婚の母って言われるやつですね。

そういうのを経験しました。未婚の母にな

ったときは，どうしよう，生きていけるん

かな，どうなんかな，ほんまにこの子大き

くできるかなとか，いろいろ考えてたんで

すけど。今は福祉がいろいろあって。そう

いった人に助けられるっていうことがいっ

ぱいあって。それでどうにかこうにか生き

てこれたん違うかなと思ってます。

子どもが大きくなっていくなかで，今小

学校４年生になるんですけど，その子。そ

ろそろ私も人権のこととかを子どもに伝え

たいなっていうところがあって。その子は

女の子なので，私と同じような人生を歩ま

ないだろうかっていうところを考えるよう

になりました。でね，フェイスブックを見

てたら，タダシがチラチラチラチラ出てく

るんですよ。活動こんなのをしてます，み

たいなのが。気になるなって。気になりな

がら数年見てるだけだったんですけど，そ

んなことしてる間に私も未婚の母を脱却と

いうか，結婚をすることができて。相手に

もすべてを理解してもらったうえで結婚が

できるようになったんですけど。その相手

の方にしたら，私の長女，一番最初の娘で

すね。とは血がつながってないんですね。

どうやって教えよう，子どもに。血がつな

がってないのは言えても，お父さんはお父

さんであって，お父さんでない。どう言え

ばいい，みたいな感じだったんですね。そ

れでも娘と生活していくなかで，そういっ

たところはある程度理解していったりとか。

私のお父さんはこのお父さんやけど，本当

のお父さんがおるんやでっていうことは分

かってくれるってなっていったんですね。

でも人権のことって，本当に何て伝えたら

いいんだろう。学校で道徳とかある？とか

訊くと，あるよって。どんなことしてる？

って訊いたら，心が傷つく言葉はやめまし

ょうって，この前言ってた。まあ大事なこ

とよね。大事なことやけど，学べてる？本

当にって，ちょっと不安。親としては。こ

ういう学習って，どんどん蓋をされている

んだろうなっていうのを，社会に出て私た

ちは目の当たりにしてるから，子どもは本

当に学べててそれを理解できているのだろ

うか，それを大人になって言われたときに

メンタルがもつんだろうかっていうことを

考えるようになりました。でまあチラチラ

出てたタダシに，子どものことで人権で悩

んでるんで，お話聞いてもらっていいです

かって，タダシに敬語なんて使ったことな

かったんですけど，大人になったので敬語

で連絡しました。そんな感じで，みんなみ

たいに活動してたんやけど，社会で生きて

いくなかで活動がどんどん薄れていってし

まって，こういう問題が起こったときに私

のそばにいたのは，さっきはなちゃんも言

ってたんですけど，一人の友達がいて。そ
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の友達は部落外の出身というか，部落外の

人でした。とても理解もあるし，全然仲良

くしてくれるし。私本当にその子くらいし

か何もかも言えるっていう子がいなくて。

その子結婚したんですよ，最近。結婚する

とね，お家同士の結婚ていうのが，これか

ら皆さんも経験していくと思うんですけど，

あるんですね。となったら，自由な時間が

どうしても減るんです。家族のために費や

す時間ていうのが増えたら，忙しいだろう

なと思って。本当に言えることが少なくな

ったんですね。誕生日ぐらいしかやり取り

をしないっていう，希薄な関係になってし

まって。好きやし，全然会って話もできる

んやけど，タイミングというか，きっかけ

を掴めなくなってしまって。困ったな，ど

うしようかなっていうことを旦那さんに話

をして。旦那さんも，夫婦の共有はできて

も，外部の人とのつながりがないのはちょ

っとしんどいなっていうので，今回話して，

ここで話をさせていただくっていうことに

なったんです。

皆さんどうなんだろ。最近の若い子って，

結婚に対してちょっと不安な気持ちってい

うのか，少子化っていう大きな問題がある

んやけど，あんまり結婚に未来がないとい

うか，希望がないというか。ていうのを持

ってないのかなっていうことを私は思って

て。私は，旦那さんに先の奥さんいらっし

ゃって，３人子どもがいてたんですね。私

との間に２人産まれたんで，３人３人で，

今子ども６人いてるんですよ。６人子ども

いてるんですけど，先の３人は前のお母さ

んと一緒に住まわれてるんで，遊びには全

然来てくれます。でも血がつながってない

ので，なかなか細かいところまで，普段の

状況とか聞いてあげれてないんですけど。

その18歳の，今年19歳になる娘が一番上に

なるんですけど。結婚やせえへん，私恋愛

やしたくない，ほなって嫌やし，怖いし，

面倒くさいしって言ってます。19歳やで。

ピチピチやで。なんぼでも楽しいことある

やん。何しよっても楽しいやん。て思うん，

大人はな。その年を過ぎた人間はな。みん

なこれから行くからまだちょっと分かりに

くいかもしれんけど。父親はこうやって言

うわけですよ。自分が離婚をしてしまった

から，そういう未来が見えなくなったんだ

ろうかとか思ってるんね。けどそうじゃな

くて，たぶんその子はその子で考えてる部

分がいろいろあるんやと思う。お父さんが

おらなくなったっていうきっかけは何かあ

ったかもしれんけど，その後の生活環境だ

ったり，周りの友達だったりっていうのを

見てて，私はこうありたいなっていうとこ

ろが，結婚したくないな，面倒くさいなっ

ていうところを持ってるのかなって。私か

らすればね，皆さんぐらいのときには結婚

に憧れがありまくったし。早く家庭をもっ

て自分も子育てしてこんな旦那さん見つけ

てって思ってたんやけど，今の若い子大丈

夫かなっていうのを，すごく思ってます。

私とかは結婚問題にぶち当たりました。部

落差別に当たりました。ていうところに対

して，結婚に対してちょっとなって思うと

ころがあるんですけど。娘はね，旦那さん

側の子どもさんは，そういうところじゃな

いはずって聞いてたんですけど，これ実は

そういうところの人だったらしいんです。

旦那さんの元奥さんはそういう教えをして
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ないんです，子どもに。簡単に言えば隠し

てるってやつです。だから子どもも知らな

いんです。自分が被差別部落出身であるこ

とを。それが18，19になって，結婚を考え

るときになって，もしかしたら調べられて，

自分が学んでなかったことで差別を受ける

んじゃなかろうかと。私はそこを心配して

います。建て前で言われますよ。あなた被

差別部落の人だからって言わないんですよ。

大人はずるいから。ちょっとうちとは格が

合わないっていうか，ちょっとお似合いじ

ゃないん違うかなとか言うんです。なので

皆さんは，今素直な言葉を出せる年齢やと

思ってます。私から見ても。だからその言

葉で意見交換をしてもらえたら，今後生き

ていく人生の中で役立つタイミング絶対あ

ると思うんです。けど大人になってからし

ようとすると，みんなうまいこと言って，

自分の本心を出さないんです。ここに来て

くれてる先生方は，皆さんの言葉を聞こう

としてくれてたり，皆さんの意見を尊重し

ようとしてくれてる人やと私は思っていま

す。けど，一歩社会に出て，それとも先生

方がちょっと立場が変わってしまったら，

これまた違ってくるんかなっていう不安も

あるので，皆さんが今，この場所でしっか

り話せるような自信，何言ってもいいんで

す。間違っててもいい。間違ってるかどう

か分からんけど。考え方が変わってもいい

んです，途中で。でもしっかり自分が今感

じてることを言う。そういった勇気という

か，経験を培ってほしいなと思います。以

上です。

吉成 しゃべるねぇ。結構しゃべるねぇ。何

か，イメージ良くないかもしれんけど，若

者を見るおばちゃんの域に入ってきてな

い？若いよ，まだ。(笑)

チェリー 何でそうなったかっていうと，私

仕事いろいろして。郵便局とかに11年，最

初勤めたんですけど，嫌になって。会社員

が。それで会社自分で作ったんです。(すご

いすごい)もっと言って。(笑) でも作った

って言っても，若い小っちゃい会社で。も

っと大きくしたいって思ってるけど，人を

見る目っていうのがちょっと変わってきた

っていうのは大きかったかな。

吉成 さっきはなちゃんが結婚相談所ってい

う話で，まだみんなはアレかもしれんけど，

いわゆる最近のマッチングアプリっていう

やつ。あんまり聞いたことないかな，中学

生はな。けど大人の世界ではどうやら流行

ってるのよ，マッチングアプリっていうや

つが。それで私の知り合いもそれで結婚し

たっていう人もおったりして，大丈夫かっ

て思うんやけど。だけど，大丈夫なんだろ

うな。大丈夫じゃないこともあるのかもし

れないんだけど。けど，相手と出会って，

さっきのはなちゃんの話で言うと，条件の

ところでどうであるのかっていうところと

か。人それぞれなのかもしれないんだけど，

人を貶めるような条件ていうのはいかがな

ものかっていう気がするし。今回こうやっ

て話をしてもらったけど，常に人権を発信

する人，常に自分が人権について発信する

人になれれば，なっていれば，なっていけ

ば，あっちからくると思うのよ。相談に。

あちら側からやってくると思うのよ。その

ときに，もしかするとその19歳の子の助け
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になるかもしれない。チェリーが。そうい

う人を増やしていけるといいんじゃないの

っていう感じがする。今のこの子たちにし

ても。相談を受ける側。相談もしていいん

だけど，みんな自身が相談を受ける側みた

いになっていくと，もっともっと世の中を

変えていけるっていう気がします。

結構時間が来てるんですよ。12時まであ

と25分くらいなんですよね。このまま私が

しゃべり続けてもいいんですけど，あんま

りそれはメリットないので，感想とかを言

ってもらおうかなと思います。いったん前

での話は終えて，司会者にマイクを返した

いと思います。お願いします。

司会者(be) どうもありがとうございました。

それでは残りの時間，感想や質問，意見交

換を行っていきたいと思います。マイク係

として八万中学校２年 bl さん，松茂中学校
２年 cgさんの２人がフロアを回ります。記
録の関係上，発表者は団体名，学年，名前

を言ってから発表してください。それでは

よろしくお願いします。

板野中学校３年(ak) さっき結婚について意

見があったと思うんですけど，最近ボクも

結婚について考えるときがあったんですよ。

ユーチューブで結婚についての動画が流れ

てきたことがあって。確かに考えたことな

かったなと思いながら考えてみたんですけ

ど。部落のこととか分からないのでそこら

へんは視野に入れれないんですけど。昔っ

てね，昭和とか平成だったら，イメージが

あったじゃないですか。母は家庭で料理と

か家事とかしてて，お父さんは仕事に行っ

て疲れて帰ってくるみたいな。そういうイ

メージがあったと思うんですけど。その通

りで，昔って，目で見て分かるメリットが

あったんですよ。母は仕事から逃れられて，

父は家事から逃れられるっていう。目に見

えるメリットがあったから結婚してたんじ

ゃないかなみたいな。それとか女の人には

自由な時間ができるし，男の人は仕事に専

念できて，面倒くさいそういうことから逃

れられたりできるんですけど，今の時代，

女の人が働いてるのは当たり前じゃないで

すか。ジェンダーレス化みたいな感じで，

女の人はもうちょっと働けるように頑張り

ましょうみたいな感じで。今って，２人で

家庭を築く人がすごい多いんですよ。てい

うことは仕事もせないかんし，家事もせな

いかんし，もし子どもができたときに全部

両立せなアカンくて。お父さんやってそれ

手伝わなアカンし。手伝わなアカンていう

言い方が悪いんですけど。そういったこと

があって，すごい同時にいろんなことをせ

なアカンくなるんですよね。そういったと

きに，自分てこれ結婚するメリットあるん

かなみたいな。結婚考えたときに。夫の面

倒を見るっていう言い方(笑)悪いんですけ

ど，夫と一緒に生活せなアカンし。料理と

かやらなアカンしみたいな。ペット今飼っ

てるんですけど，犬なんですけどね。犬の

声聞くだけで，最近よく鳴くようになって，

夜中も鳴き始めるんですよ。それとか聞い

てたら，もう頭狂いそうになって。そんな

んで赤ちゃんとか育てられるんかなみたい

な不安がいっぱいあって。すごい不安にな

るんですよね。そこで質問なんですけど，

チェリーさんて，結婚にメリットってどこ

にあると思いますか。(笑）
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チェリー 結婚のメリットなぁ。私は運よく

というか，おかげさまで，自分がすべて生

きてきた経験とか，部落だったとか，こん

か経験があってつらかったということを，

今旦那さんには言えます。なので，そこの

つらかった部分を言えるのは大きいのかな

っていう部分はあって。社会とかで友達を

見てたら，旦那さんのことに対してはもう

諦めてますとかね。そういうお母さんとか

結構いらっしゃって。そこがメリット。

板野中学校３年(ak) なるほど，ありがとう

ございました。

板野中学校３年(am) 黙ってなくて申し訳な

いんですけど。話も聞けるし申し訳ないん

ですけど。ボクは小さいころから恋愛もの

とかのドラマとか小説とかを読んできて，

彼女とか結婚に興味がある，普遍的な中学

３年生なんです。それでボク，結構できる

とは言わないんですけど，母さんの料理と

か手伝ったりとかするのが好きで。あると

きに，もし結婚とかしたら料理つくりたい

なとか言ってたら，ボクのじいちゃんが，

もう料理なんて嫁さんに作ってもらえばい

いやろって言よって。でも作っても悪いこ

とないやんて返したんですけど。それでも

また，そういう慣習というか，そういう流

れがみたいな話になって。何かそれはボク

は納得できんというか。別に料理作りたい

んやから作ったらいいし。もしかしたら結

婚する人が料理できん人かもしれんので，

したいなと思うんですけど。できれば。チ

ェリーさんは夫婦の中で役割分担というか，

そういうものはあっていいものというか，

いいものであるのか，むしろない方が円滑

に進むのか。あるかないかで言えば，どっ

ちの方がうまくいくというか，どっちがい

いんですかね。

チェリー 渋いとこついてくるなという印象

なんやけど。私の場合はですね，私の主人

が一応経営者で。経営者ってね，いろいろ

面倒くさく忙しく過ごすとこってあるんで

すけど。そんななかで子どもを育ててる部

分もあったりして。じゃあ役割分担て，ご

飯誰が作る？掃除誰がする？洗濯誰がす

る？っていうのがあるんですけど。一応，

うちの家はですよ。一応女性がするという

のが主軸になっています。ていうのは，で

きないです。やっぱり男の人は。得意な人

もたまにいるんですけど。やっぱりそうい

う環境に育ってしまうのもあったりとか，

得意不得意，どうしてもあると思います。

私も会社経営してますけど，経営してるな

かでも，経営が上手い人，下手な人がいる

のと一緒で，主人は私の会社規模より大き

い規模でしますし，そういったところでも，

家事で考えたら私の方がまだ得意な方かな

っていうところです。ただ，限界がありま

す。何もかもするっていうのは。なのでそ

ういうときは，素直に，今日はご飯しませ

んて言うし，今日は洗濯回してませんて言

うし。何なら洗濯物干すの嫌いなので，私。

ドラム式の乾燥機能付いてるの買ってって

言いました。そしたら，ボタン押すぐらい

ならできるやん。旦那でも。ていうところ

で，役割があった方がいいか，なかった方

がいいかっていうことの具体性ちょっと難
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しいところもあるんやけど，それってやっ

ぱり思いやり一つで解決するかなっていう

ところです。さっき言ったように，やりた

い人，できる人がやればいいじゃんていう

考えは大事にしてほしいなと思います。

吉成 できないのと，できるけどしないのと

は，これは決定的な違いがある。できるの

にしないは，これはできるからまだいいけ

ど，できないのは致命的。これは，男もで

きるようになってた方がいいと思う。本当

に。男が担うとか，女が担うとかっていう

のじゃなくて，男も女も関係なく，いろん

なことができるようになってた方が，まあ

まあ安心できるかな，っていう気がするな。

さっき言った好き嫌いの話もあるし。去年

この会で中学生がこんなこと言ってたと思

うのよ。バレンタインの日にチョコレート

を友達と作って，あれボクやな(フロア最前

列の生徒に話しかける)。言ったよな。一緒

に作ったけど，それをとやかく言うやつが

おって，その友達がとやかく言われてメチ

ャ腹立ったみたいな。よう覚えてるやろ。

あれはほんまにその通りやと思うわ。間違

いなくそう思う。そんなのがあったんです

よ去年。彼です。彼は何か発表しませんか？

ではマイクを。

三豊中学校３年(cr) 今急にふられたので，

そんなに考えがまとまってないんですけど。

今，結婚とかで男女の役割とかって話があ

ったので，そういう話をしようかと思うん

ですけど。ボクはよく女の子みたいって言

われることがたまにあって。でもボク自身

それを言われることは全然嫌じゃないんで

す。逆に女の子みたいとかいうのはいいイ

メージしかなくて。家事ができるとか，そ

ういう細かいことができるとか，そんなイ

メージがあるので，全然嫌じゃなくて，む

しろちょっと嬉しかったりするんですけど。

そういう考え自体が今は良くなくなってき

てるのかなとか。やっぱり男女が，両方が

そういう男女の違いみたいなのがなくなっ

てきてるから，それこそ家事とかでも男女

が役割を分けたりとか，女が家事だとか，

そういういろんな面での男女の違いがこれ

からはなくなっていくべきなのかなと思い

ます。ボクも女子みたいって言われて嬉し

いっていうのもあるけど，そういう考え自

体もこれからはなくなっていくべきなのか

なみたいな。そんなことを思いました。

一般(fh) 貴重なお時間いただいてすみませ

ん。徳島県川内町で名産の鳴門金時を20年

ぐらい栽培しています，板野中学校の OB
の fh と言います。42歳になります。まず最
初に，台風が近づいてきとって，農業者と

していろいろせないかん畑の課題があった

んですが，今日吉成先生からこういう会が

あるということで気になって気になって仕

方なくって，今日も４時から９時ぐらいま

で畑の中で汗だくで仕事をしよったんです

が，来させてもらって本当によかったなと

思いました。まず若者が各学校の紹介をし

ている姿を見せてもらって，ほんまにいい

な，こうやって自己表現できる，そういう

空間，そういう組織があることってありが

たいなと思って。畑におらんとこうやって

勉強させてもらえてよかったなって思って

お礼を言いたかったのと，川内町の住人と

して，私にも中２と小６の娘がいるんです
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けど，帰ってこのポスター見せたいなって

思いました。このポスターあとで写真撮ら

せてください。

結婚のメリット。私は昨日ちょうど畑に

朝いつも３時50分ぐらいに起きるんやけど，

夜は仕事終われるんがもう日が変わるぐら

いの10時11時まで，ずっと働き詰めなんで

すが，昨日ちょうど芋の収穫が始まっとん

やけど，収穫行こうと思ったら雨が降っと

ったんで，私は従業員さんも７時ぐらいま

で２～３人年間通じて来てくれる農業経営

者なんやけど，ごめん掃除するって言って，

昼まで掃除してました。誰がするとか関係

ない。気づいた者が気づいたことを一生懸

命する。結婚にメリットデメリットあるか

も分からんけど，やっぱり結婚することで，

自分の可能性が広がるんでないかなって，

ボクは話聞かせてもらってて思いました。

差別する側される側，いじめする側いじめ

受ける側，いろんなこと学校生活であると

思うんよ。あると思うんやけど，ボクが思

うのはやっぱり差別したりいじめしてしま

う意識があって，それをしてしまうことで，

差別を認めたりしてしまうことが，自分の

可能性を潰してしまうことにつながると思

って，こうやって畑でおるんやけど，ボク

も勉強したいと思って今日も来させてもら

ってます。

人生はな，自分を知る旅。農業のおっち

ゃんなんやけど，自分の可能性を追求する

旅でないかなって思って，ボクは毎日畑に

挑み続けています。畑の農作物，野菜と向

き合って生活しています。世の中楽しまな

損じゃと思ってます。こうやって姓を受け

て産まれさせてもらって，虫も人間も何も

かもおっちゃんも，おばちゃんも何も関係

ない。一人一人が自分の可能性を追求して，

自分のできることを，自分のやりたいと思

う目標が持てる世の中とか社会とか地域，

学校になったら，絶対世の中少なくとも今

よりかは良くなると信じています。自分の

娘にもそういうことが言いたいです。部落

差別について勉強することもごっつい大切

なことなんやけど，大切だからこそ，まず

自分を輝かす。自分の環境，みんなそれぞ

れ違うで。自分のおる場所で，自分がほん

まに何がしたいか，何ができるか，将来の

ことやなかなか自分が中２のときそんなに

考えてなかった。けど，今42歳になって思

うんやけど，みんなが今おる環境っていう

んは，可能性は無限大です。自分の志次第

で。ほれが追求できる世の中になってほし

いし，ほれが追求できる T-over 人権教育研
究所であってほしいと願いますし，この会

のポスター，家に作業場があるんですけど，

作業場に貼ります。ほんで，私の夢は，娘

にも興味があるんだったら来てほしいし，

いろんな学校の方，もうなんだったら政治

も絡んでもいいかもしれん。マスコミとか

も。こんな若者が輝いとる場があるけん，

徳島を豊かにしていこうみたいなのがあっ

てもありかもしれんていう思いで来ました。

長いこと貴重な時間をもらって，これぐら

いにしようと思いますけど。なんせ，輝い

て生きていきたい。自分の可能性を追求で

きる一人一人であってほしい。そしたらも

う人のことを気にすることやなくなると思

う。もう自分じゃ。とりあえず自分が，今

日はよかったな，しんどかったなって，自

分を追求すること。想像力。また畑に遊び
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に来てください。失礼しました。

松茂中学校２年(bx) ボクは結婚に対してち

ょっと否定的な考えで。結婚するってなっ

たら自分の自由な時間が奪われるし，だっ

たらせん方がいいなって思って。でも結構

考え方が馬鹿なので，今までご先祖様がず

っとつないできた bxっていう名字を，ここ
で途絶えさせるのかって考えたら，それも

嫌やし。やっぱり結婚してこの絆をつない

だときに，自分が結婚して子どもを産んで

っていうのがいいのかなって思ったりして。

そんなことで今まで悩んできたんですけど。

結局ボクは結婚したいかっていうよりかは

したくないっていう方で。しかもボクには

推しがいて，別に結婚なんてしたくないわ

って思ってる方なんで。すごく結婚したい

人を敵に回した気がするんですけど。この

話を聞いて，メリットとかそういうのが分

かって。ちょっと結婚について考えること

ができたらなって思いました。

吉成 この仕事しててな，結構中学生に２次

元にのめり込んでる子とかおったりするで。

２次元の世界にな。２次元とかゲームの世

界にとかって。のめり込んでる子ら，この

子らいけるんかな，将来恋愛対象はリアル

な世界にできるんだろうかって思うことっ

てよくあるのよ。まあ別にどういう対象で

あっても構わんのよ。構わんのやけど，リ

アルな世界で恋愛とか結婚とか考えるんか

な，どうなんかなって思うんやけど。この

中学生集会に連れて来よる子らに，アニメ

が好き，２次元が好きゲームにのめり込ん

どるっていう子をな，ここに連れて来てた

らな，なぜかリアルな世界に変わるのよ。

そういう子は何人もいた。不思議やけど。

ここの会に来てあーだ，こーだってリアル

な世界でやり取りをしながら面と向かって

いろんな人のつき合いをしていってるうち

にね，つまり人権学習をしてるうちに，戻

ってくるっていう言い方おかしいかもしれ

んけど，２次元の世界からこちらの世界に

来るのよ。ゲームやってた子がこちらの世

界に来るのよ。まあそのままでいる子もい

るのかもしれないけど，そういう感覚はど

こかにあるかな。だから bxくん，自分の可
能性に蓋をするのはやめましょうね。(笑)

藍住東中学校教員 dn すみません，先に発

言します。まず１つ。結婚にメリットとデ

メリットを求めてはいけません。結婚はデ

メリット考えたらデメリットもある。メリ

ット考えたらメリットもある。ただ１つ言

えるのは，横におる人，男性女性構わずに，

この人とずっと一緒におったらおもっしょ

いなって思える瞬間があれば，それは結婚

につながっていく。つながりはほとんど勢

いです。(笑) 勢いなので，メリット，デメ

リット考えたらだめです。ここにおる人と

一緒におったら楽しいかな，楽しくないか
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な，それが結婚につながるかつながらない

かのほとんど流れや勢いなので，そこはメ

リット考えたら駄目です。ていうのが既婚

者の意見ですので。

板野中学校３年(ao) 私は逆に一人で生きら

れるタイプじゃないから，結婚したいなっ

て思ってて。みんなが言うジェンダーレス，

そういうのも大事なんだけど，どうしても

女らしさ男らしさっていう型に魅力を感じ

てしまうタイプなんですよ。どうしても自

分の性らしく，女らしくありたいなって思

ってしまうんですけど，正直それを捨てず

に，今の価値観とどうやって，混ぜ込んで

生きていけばいいか分からないんですけど，

チェリーさんやはなさんや吉成さんは，そ

ういう今の価値観と，私の自分の感じる美

学に，美学というか性癖？に立てついてし

まうときに，どうやって対処すればいいの

か分りますか。

チェリー 価値観ていうところに私はコンタ

クトしようと思うんやけど。価値観て，経

験の中でいろいろ変わってくる部分てあっ

てもいいんかなって思います。なので，自

分はこうありたいっていう部分は，もしか

すると３年後には変わってるかもしれない。

なので，こうであらなくちゃいけない，こ

れはダメやと思うんやけど，こうありたい

と思うところに，こうなろうと思うその心

は，寄り添うというか，その流れでいいん

じゃないかなと。癖というか，そういうと

こなんかなって言ってたけど，それはそれ

で自分を形成しているものであれば，自信

をもって生活していってくれたらいいんじ

ゃないかなと思います。

はなちゃん 私も価値観のところなんですけ

ど，私ほんまに女性らしさがまったくなく

て。たぶん女性らしさを求められたら一生

結婚できんタイプなんですけど，ただそう

いうのを受け入れてくれる人っていうのは

絶対いると思うし，さっきも言ったように，

経験していることで考えが変わってくるこ

ととか，もうほんまにいろんなたぶんこれ

から先ずっと，いろんな人と出会って，い

ろんな考え方の人と出会っていって，変わ

っていくこと，認めてくれることっていう

のはあると思うから，今そこで滅茶苦茶悩

む必要は。分かる。滅茶苦茶分かるけど，

でもさっき言ったように，ほんまに考え方

って滅茶苦茶変わってくると思うから，全

然いけると思う。結婚できると思う。

松茂中学校１年(cj) 食べることが大好きな

平凡な中学１年生なんですけど，ちょっと

恋愛にも興味がありまして。チェリーさん

とはなさんの話を聞いて，もうちょっとで

結婚しそうな二人がおったとしたら，一人

が，あなたってここの部落の人じゃないよ

ねって言って。もう一人が，いや私ここの
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人間だよって言って。そこで別れるとした

ら，その時間て無駄だと思うんですよ。せ

っかくいい関係だったのに，そこの部落の

人っていうだけで別れるっていうのは，せ

っかくいい関係だったのに，意味がないっ

ていうか，そういう感じがしました。あり

がとうございました。

司会者(be・bg) ありがとうございました。

まだまだ発表はあると思いますが，このあ

たりで全体会午前の部を終了させていただ

きたいと思います。最後に拍手をもう一度

お願いします。

さて，このあと，昼食・休憩となります。

お弁当を注文された団体は，お弁当の引換

を行いますので，代表の方は１階玄関，受

付をした場所へお越しください。なお基本

的にお弁当は，この３階大会議室となって

おりますので，新型コロナ対策として，距

離をとって静かに食べてください。昼食休

憩が終わったら，お弁当屋さんがごみをと

りに来てくれるので，持って帰る人以外は，

１階受付に持ってきてください。また，後

から来られて受付をされていない方も，１

階受付へお越しください。

さらに，まだ名札をつけていない方は，

名前がわからないので，このあとこの大会

議室の入り口外の机でつくり，必ずつけて

おいてください。

なお，午後の部の開始時刻は１時です。

遅れないように，元の場所に集合してくだ

さい。よろしくお願いします。それでは，

いったん解散してください。


